



丹南小学校だより

元気もいもい通信

令和6年11月11日

8号

発行：一宮市立丹陽南小学校

ホームページアドレスは、<http://www.school.city.ichinomiya.aichi.jp/~tannan-e/>

メールアドレスは、tannan-e@city.ichinomiya.aichi.jp ご意見、ご感想お待ちしております！



★★ 元気もいもい通信は、学校だよりとして子どもたちのことを伝えていきます。★★

修学旅行日記（6年生）10月16日・17日

10月16日(水)から1泊2日の日程で、奈良・京都へ修学旅行に出かけました。雨が心配されましたが、奈良への移動中に降られただけで法隆寺では青空も見え始めるなど、傘を使うことがなく、しかも雨予報のお陰か、東大寺は比較的空いていました。2日間通して病人やけが人はなく、全行程を終えることができました。



【1日目】

最初の見学地は、東大寺と奈良公園です。まず、東大寺大仏殿をバックに鏡池前で集合写真を撮り、その後大仏殿内を見学しました。集まる場所を確保できたお陰で、ガイドさんの説明をしっかりと聞くことができたり、大仏をゆっくり見学し、記念写真も撮ったりすることもできました。間近で見る大仏や大仏殿の大きさに子どもたちは驚いていました。昼食後はお買い物タイムです。家族や自分へのお土産を選んでいました。感心したのは、2日目のことを考え、無駄遣いせず計画的に買い物をしている子が多かったことです。買い物と並行して、鹿せんべいを買ひ、鹿にあげている子が何人もいました。鹿もよく分かっており、せんべいを持っている子だけを目指して集まっていた。奈良公園を出た後は、平城宮跡歴史公園で奈良の都の様子を想像しながら見学し、遣唐使船にも乗りました。最後の見学地の法隆寺では、観光客等が少なく、ほぼ貸切状態で、五重塔・金堂・大宝蔵院を順に見学しました。法隆寺に伝来する名宝が安置されており、数の多さだけでなく、その精巧な作りに感動している子もいました。見学を終え、ホテルには予定通りに到着できました。ホテルでのお楽しみの一つである夕食、この日のメ



ニューは豚しゃぶ・鶏唐揚げ・赤魚煮付け・ホイコーロー・デザートなどで、その美味しさにどの子も満足していました。今年はお飯をお代わりする子が多く、おかずは残さず食べていました。夕食後に入浴を済ませ、各部屋ではカードゲームなどが行われていました。消灯時には、疲れからか子どもたちはすぐに眠りにつきました。



【2日目】

最初に向かった退蔵院で座禅体験をしました。住職から説法を聞いた後、座禅をしました。説法を含め1時間弱の座禅体験でしたが、心が落ち着き、無心になれる貴重な時間を過ごすことができました。次に向かったのは、金閣（鹿苑寺）で、修学旅行生や外国人観光客が多く、混雑はしていましたが、なんとか金閣をバックに班ごとに写真を撮り撮影することができ、ガイドさんの解説を聞きながら順路に沿って見学しました。快晴だったことで、金閣と鏡湖池に映る金閣がとても鮮やかで、子どもたちも班で写真を撮り合っていました。写真の出来上がりがとても楽しみです。修学旅行最後の見学地は、多くの子どもたちが楽しみにしていた太秦映画村です。時代劇に出てくる町並みを見たり、アトラクションを体験したり、お土産を買ったりしました。修学旅行生で混んではいましたが、どの班も計画通りに回ることができ、最後まで余裕をもって活動することができました。子どもたちは大満足でした。思い出がたくさんできた2日間であり、友との友情を深めたり、協力したりと学校では学べないことを学んだ修学旅行でした。



保護者の皆様、時間までにお迎えに来ていただき、ありがとうございました。



福祉実践教室(5年生) 11月6日

福祉実践教室では、手話、点字、ガイドヘルプの中から科目を1つ選んで受講しました。

手話講座では、挨拶や「丹陽南小学校5年生、名前」などの手話を教えていただきました。受講後には、早速受講していない友達に手話を教える姿が見られました。点字講座では、点字器で自分の名前を打ったり、点字を読んだりしました。全員が正しく点字を読むことができ、驚きました。ガイドヘルプ講座では、2人1組になり、アイマスクをした子をガイドする体験を行いました。相手を気遣いながら誘導する姿が見られました。

体験を通して、障害のある方の気持ちや自分にできることをじっくり考えることができました。



三井食品見学(3年生) 11月6日

総合的な学習「食べ物はどこから」の一環として、一宮市にある三井食品工業さんに見学に行きました。

工場内の見学では、800Lも入るステンレス製の漬物容器や、野菜を刻んだり同じ量ずつ袋詰めしたりする機械を見せていただきました。また、金属探知機で異物が混入していないか調べる、塩加減や微生物の量を分析室で検査するなどの、安心・安全な食品を製造するための工夫についても学ぶことができました。

漬物の試食やお土産もいただき、心も体も大満足の見学となりました。



前田栄養教諭の

なるほど・なっとく食育コーナー



朝ごはんには、みそ汁やスープなど汁物がおすすめ！

朝ごはんは、一日の始まりのエネルギー源になり、栄養バランスのよい食事が大切です。

次第に朝が寒くなっていくこの時期、具材次第でいろいろな栄養がとれて、体もあたたまる汁物がおすすめです。

5年生の総合的な学習の時間では「みそ」について学んでいます。みそは大豆にこうじと塩を加え発酵・熟成してつくられています。「畑の肉」と言われるほどの大豆の豊富な栄養をもれなくとることができます。このみそを使ったみそ汁は朝ごはんにぴったりです。

定番の食材や季節の食材などいろいろなバリエーションを楽しんでみてはいかがでしょうか。

季節の旬の食材も○

ごまや七味などで風味を変えても。



卵を入れて手軽に栄養アップ



トマトもうま味が増して意外とおいしい

